

FUNDAMENTOS

Con motivo del 124° Aniversario de la Ciudad de Catriel, celebrado el pasado 19 de Junio de 2024, un grupo de hijos/as y Nietos/as se auto convocaron por segunda vez con el fin de festejar el Día del Pionero, realizando una muestra de fotos y objetos de los primeros pobladores el 18 de Junio del presente.

Esta iniciativa reúne a un conjunto de familias catrielenses decididas a poner en valor la historia local a través de los testimonios, fotografías y diversos hallazgos históricos. Por lo que, de modo autogestivo, hijos/as y nietos/as de Primeros Pobladores asumen el desafío de poner en marcha esta iniciativa.

Una vez más, la "Muestra de los Pioneros" se constituye como un espacio habitado por primeros pobladores, un agrupamiento cada vez más pequeño, producto del paso del tiempo.

Adicionalmente su importancia se ve incrementada, ya que la localidad de Catriel no cuenta con archivos o registros formales y públicos sobre la historia local.

Esta exposición recupera, reúne y pone a disposición de la comunidad una importante colección de registros fotográficos, escritos, objetos y memorias que constituyen un patrimonio histórico y cultural que busca enlazarse con las nuevas generaciones.

La Muestra de los Pioneros permite reconocer y reconstruir las distintas etapas que la comunidad de Catriel atravesó, desde el origen como Colonia con una actividad pastoril con escasa población, el descubrimiento del petróleo, el cambio de actividad económica, la llegada de nuevos pobladores entre otros.

En su edición 2023, se incrementó ostensiblemente la participación de pioneros y pioneras, que aportaron no solo objetos, documentos o fotografías, sino que permitió el encuentro de primeros pobladores, cargado de testimonios de alto valor histórico.

En sus pasillos se fueron entrelazando generaciones diferentes de catrielenses, abuelos y abuelas que compartían con niños, niñas y jóvenes sus vivencias y relatos. En es marco, un nieto de pioneros sostuvo: "Ojalá se pueda sumar mucha gente y tengamos una historia de Catriel desde su fundación hasta la fecha; y así sus habitantes tengan plena



Legislatura de la Provincia de Río Negro

conciencia de dónde venimos y planificar hacia dónde queremos ir".

Es por ello, que en virtud de su relevancia histórica, social, cultural y educativa, este Proyecto propone declarar de interés provincial la "Segunda Muestra de las y los Pioneros de Catriel" realizada el 18 de Junio de 2023.

Por ello,

Autora: Daniela Silvina Salzotto.



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1º.- De interés histórico, social, cultural y educativo la "Segunda Muestra de las y los Pioneros de Catriel" realizada el 18 de Junio de 2023, por su aporte a la memoria, historia e identidad de la Ciudad de Catriel.

Artículo 2°.- De forma.